
ПРАВОПИСАНИЕ ЛИЧНЫХ ОКОНЧАНИЙ ГЛАГОЛОВ

Спр
яже
ние

Форм
а

Единственное 
число

Множественно
е число

I

1 л. -у, -ю -ем

2 л. -ешь -ете

3 л. -ет -ут, -ют

II

1 л. -у, -ю -им

2 л. -ишь -ите

3 л. -ит -ат, 
-ят

Глаголы I спряжения 
в инфинитиве оканчиваются 
на   –ать, -ять, -оть, -еть, -уть, 

-ыть.
Слова-исключения:  брить, 

стелить, зиждиться. 

К  глаголам II спряжения 
относятся все глаголы на  –ить

4 глагола на –ать: гнать, 
держать, дышать, слышать.
7 глаголов на –еть: обидеть, 
вертеть, зависеть, терпеть, 

смотреть, видеть, ненавидеть. 
 



ТИПЫ ОДНОСОСТАВНЫХ ПРЕДЛОЖЕНИЙ

С ГЛАВНЫМ ЧЛЕНОМ - 
ПОДЛЕЖАЩИМ

С ГЛАВНЫМ ЧЛЕНОМ - 
СКАЗУЕМЫМ

НАЗЫВНЫЕ

БЕЗЛИЧНЫЕ

НЕОПРЕДЕЛЕННО-
ЛИЧНЫЕ

ОПРЕДЕЛЕННО-
ЛИЧНЫЕ

Подлежащее 
выражено 
существительным 
в И.п., перед 
которым  может 
быть указательная 
частица.
Ночь. Полная 
луна. Вот 
Млечный Путь.

Глагол-сказуемое 
стоит в форме 1,2 
л., ед. и мн. ч., Н. и 
Б. в. в Изъяв. накл. 
или в форме Пов. 
накл.
Расскажи мне, 
мама, сказку на 
ночь.
Люблю тебя, 
Петра творенье!

Глагол-сказуемое 
стоит в форме 3 
л., мн.ч, Н.в. или 
во мн. ч. Пр.в.
В дверь 
постучали. На 
войне стреляют 
в невинных 
людей.

Глагол сказуемое 
стоит в форме 3 
л., ед.ч., Н.в. (в 
безличном 
значении) или в 
форме ср.р., ед.
ч., Пр.в.
Меня знобит. 
Пахнет сеном. 
Вечерело.



ПРАВОПИСАНИЕ БЕЗУДАРНЫХ ОКОНЧАНИЙ ИМЕН ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ И 
ПРИЧАСТИЙ

Падеж Имена прилагательные Причастия 

И.п. (какой?) весенний , невеселый (какой?) кажущийся, сжатый

Р.п. (какого?)  весеннего, невеселого (какого?) кажущегося, сжатого

Д.п. (какому?) весеннему, невеселому (какому?) кажущемуся, сжатому

В.п. (какой?) весенний , невеселый (какой?) кажущийся, сжатый

Т.п. (каким?) весенним, невеселым (каким?) кажущимся, сжатым

П.п. (о каком?) весеннем, невеселом (о каком?) кажущемся, сжатом

Правописание окончаний имен прилагательных и причастий 
определяется по вопросу.


